



L'Écologie pour Vence

Pour une écologie responsable et citoyenne

Lettre d'information n°120 novembre 2017

DES JOUETS ETHIQUES DANS LA HOTTE DU PERE NOËL, C'EST POSSIBLE ?

Cette fin d'année est marquée par des évènements sombres, et les bouleversements du Monde nous animent et nous donnent envie de réaffirmer nos engagements.

Devenir plus responsable, faire des choix plus engagés, tout simplement devenir ou rester un consom'acteur! Alors plus que jamais, on s'interroge, on se questionne sur sa consommation, sur le monde de demain que nous laisserons en héritage aux jeunes générations.

Et les fêtes de fin d'année n'échappent pas à toutes ces questions et nous donnent envie de choisir des cadeaux apportant une dimension responsable, un engagement, une éthique.



Veilleuse nomade éléphant.
Artisanat vençois créé par Toile de Poulpe. Disponible chez Sonia, aux Petits Tabliers 7 av M.Maurel à Vence ou sur le site internet artisanal Etsy



Pochettes créatives pour réaliser une suspension d'arbre à oiseaux, guirlande de la mer...réalisées par Ann, Y'a un Croco dans l'atelier 2 rue du Marché à Vence

Pourquoi ne pas choisir un cadeau original fabriqué par des artisans, des passionnés ? Pourquoi ne pas préférer un **cadeau biologique, éthique et responsable** ? Revoir sa consommation et s'engager toute l'année, c'est aussi donner du sens aux fêtes de fin d'année et aux cadeaux que vous allez bientôt dénicher pour vos proches. Un cadeau responsable, c'est le cadeau qui ne finira pas au fond du placard, dans une poubelle ou éventuellement revendu sur internet passé le 25 décembre.

Un bon cadeau c'est celui qui touche, qui sensibilise, qui raconte une histoire sur sa création.

Animaux à la ferme et train en bois de Janod, fabricant français.
Disponible chez JouéClub 44 av Foch à Vence



Disponible à l'Espace Culturel Leclerc 195 Place du Grand Jardin à Vence

Bioviva Le Jeu, partez à la découverte des merveilles de la nature et de l'incroyable diversité de la vie sur Terre.

Qu'il soit fabriqué par un artisan du Monde, produit par une filière ou une entreprise locale, le cadeau responsable doit réunir un certain nombre de critères que nous avons essayé de lister, de manière non exhaustive: un cadeau fabriqué localement près de chez vous ; un cadeau composé de matières et ingrédients biologiques ; un cadeau original peut aussi être un cadeau équitable ; c'est aussi un présent qui se partage, se prête ou se donne pour une seconde vie. Vous trouverez ici quelques idées de cadeaux et plein d'autres dans vos commerces de proximité ou sur des sites internet artisanaux.

Emmanuèle Le Breton-Pillard
Anne Leroy

NOËL NUMÉRIQUE : DANGER DES JOUETS CONNECTÉS

À l'époque des achats de cadeaux et des préparatifs de Noël, un scandale éclate : les jouets connectés pourraient constituer un véritable danger pour nos enfants. C'est ce que révèle l'association de consommateurs UFC Que Choisir qui s'appuie sur une étude de son homologue finlandais Forbrukerradet.

Comme l'an passé, le cadeau tendance de la hotte du Père Noël est sans aucun doute le jouet connecté. Tablettes, drones, poupées, peluches, dinosaures, et même l'ancstral globe terrestre peuvent désormais se connecter à Internet. L'an passé, l'association UFC Que Choisir alarmait les parents des dangers des deux jouets phares : la poupée Cayla et le robot I-Que.



Intrusion dans la chambre des enfants

S'appuyant sur les résultats de l'étude menée par une association de consommateurs finlandais, UFC Que Choisir mettait en avant les limites du protocole utilisé par les deux jouets pour communiquer avec les outils numériques. En effet, une simple connexion Bluetooth permet de connecter les jouets aux smartphones ou tablettes, sans code d'accès. En d'autres termes, n'importe qui peut se connecter aux jouets et s'immiscer dans la vie de l'enfant, lui parler ou l'espionner, pour peu qu'il soit dans un rayon de moins de 20 mètres.

TELEPHONES PORTABLES, TABLETTES...LE CERVEAU DES ENFANTS EN DANGER



Les ondes électromagnétiques émises par ces appareils peuvent avoir des effets sur les fonctions cognitives - mémoire, attention, coordination - des petits d'après le rapport de l'Agence sanitaire (Anses). Et bien que la plupart des jeux adaptés aux tablettes tactiles soient éducatifs, l'enfant risque tout de même de perdre ses repères spatio-temporels et se réfugiera dans le monde virtuel.

Cela est particulièrement néfaste pour les plus petits qui sont encore dans une période d'apprentissage de la vie et qui ne prendront pas goût à découvrir les choses en exploitant leurs 5 sens comme il faut. N'oublions pas que le système immunitaire se forme et se forge en rencontrant les éléments extérieurs.

De plus, l'exposition continue à un écran lumineux risque de fragiliser ses yeux et entraînera chez l'enfant des troubles de la vision, de l'humeur voire du sommeil dû à une sur-stimulation provoquée par la lumière qui rythme les cycles circadiens.

JOUETS SONORES : DANGERS AUDITIFS

Trompettes en plastique, peluches ou poupées qui parlent, tapis sonores... La liste des jouets bruyants est longue. Même s'ils sont très attractifs pour les petits et ont parfois une vraie vocation éducative, il n'en reste pas moins qu'ils émettent des sons à haut volume, de surcroît de mauvaise qualité, émettant ainsi des fausses fréquences musicales pouvant altérer plus tard leur oreille créative artistique.

Ainsi, en plus d'être générateurs de stress pour les parents, ces jouets pourraient s'avérer dangereux pour les petits. La plupart des jouets analysés par des experts ne dépassent pas le seuil des normes européennes autorisées, mais certains peuvent contribuer à endommager l'appareil auditif des enfants (lésions, pertes auditives...). Cette exposition au bruit est non seulement nuisible pour l'oreille, mais peut également contribuer à "énerver" l'enfant ou l'habituer à vivre dans le bruit, le silence devenant source d'angoisse. Deux bons conseils : écoutez un jouet sonore avant de l'offrir à votre bambin et limitez l'usage qu'il en fera. Il vous en remerciera plus tard !



8 cloches Montessori : chaque cloche a une couleur différente et une note accordée de grande qualité sonore